

Plan de negocios

Para Moody's el apoyo del gobierno de AMLO a Pemex es insuficiente

La calificadora señaló en un reporte que el gobierno de López Obrador también necesita financiar los vencimientos de deuda de Pemex, si la petrolera no puede refinanciarlos.

Petróleos Mexicanos (**Pemex**) requiere más inversión de la que planea inyectar el gobierno federal tan solo para revertir la caída en sus reservas, advirtió la calificadora **Moody's**.

A 24 horas de conocerse el [Plan de Negocios 2019 -2024 de la petrolera estatal](#), la agencia emitió un “análisis a profundidad del emisor”, donde enfatizan que tampoco será suficiente para financiar el déficit de efectivo y los vencimientos de deuda. No obstante a las observaciones, en éste comunicado **no han fijado acción de calificación alguna sobre la nota de Pemex**, que se encuentra desde 2016 en perspectiva negativa, esto es en una de tres posibilidades de perder el grado de inversión.

En el análisis, el 13º emitido en siete meses, el analista para Pemex, Peter Speer, establece que “Pemex y el Gobierno Mexicano [se han impuesto un ambicioso objetivo de producción](#) de aquí al año 2024”.

“El gobierno tendrá que dar más apoyo a Pemex, para acotar el déficit del flujo de efectivo, facilitarle los recursos para garantizar los pagos de la deuda que está por madurar si no consigue refinanciarla en el mercado y proveerle más apoyo para incrementar su inversión de capital”, sentencia.

Aún si el barril de petróleo equivalente (boe) de hallazgo y desarrollo se logra colocar en 15 dólares por barril, solo alcanzará para el 48% de la sustitución de reservas de este año y el 54% para el año entrante, estimó.

De hecho, solo basándose en el presupuesto del gasto de capital en la Forma 20-F y factorizando en exploración y otros costos, Moody's **estima que los costos de exploración y desarrollo se incrementarán en 6,000 millones de pesos en 2019** y 6,800 millones en 2020.

Consigna que el apoyo del gobierno mexicano debería dirigirse solo a financiar el déficit de flujo de efectivo de Pemex. La administración también podría necesitar financiar los vencimientos de la deuda de la compañía si no puede refinanciarlos en términos económicos y brindar más apoyo para una mayor inversión de capital”, sostuvo.

Pemex se encuentra, según la escala de Moody's, en “Baa3”, desde el año 2016. Esta nota, es equivalente al “BBB-“ donde fue degradada por Fitch, apenas en mayo. Es decir, las emisiones de Pemex se encuentran a un paso de caer en calificación especulativa, los llamados bonos basura... desde el año 2016.